
École Maternelle Helvétie                                 
5, rue Helvétie
25000 BESANCON
Tél.  03 81 80 76 30
Mail : maternelle.helvétie.besancon@ac-besancon.fr

COMPTE-RENDU du CONSEIL D'ECOLE n°1

Installation du Conseil d’École

Présentation des membres du Conseil d’École
Les enseignantes : Anne MEYNIER, Mathilde BOURGON, Aminata PETIT, Brigitte PFEIL, Céline 
MITTAINE, Isabelle JOLY, Benoît SIRE  

Les ATSEM : Claudine Nunninger, Tiphaine Perez, Alexia Meusnier (excusées)

Les représentants de parents d'élèves : cf. compte-rendu.

Les représentants de la Mairie : M. Cyril Deveza (élu service hygiène et santé - excusé) M. Pierre 
Robert (animateur périscolaire), Mme Nadia Lauzerie (Directrice multi-sites périscolaires).

***

• Retour sur les élections de représentants de parents d'élèves. 

La participation aux élections du 8 octobre frôle les 40% (peu d’enjeu, confiance des familles ?...)  
Merci aux parents pour la tenue du bureau de vote.

Les élus (5 titulaires, 5 suppléants : non constitués en association):

Hélène Cecchin, maman d'Emma (helenececchin@gmail.com) x
Géraldine Rauber maman de Gaspard et Diane (g.rauber@yahoo.fr) x
Enzo Militti  papa de Lya (enzomilitti@hotmail.com) x
Déborah Lacoye maman d' Aaron et Esther (deborahlacoye@gmail.com) x
Kazem Taghi Pour papa de Sharmine (kazem.taghipour@grandbesancon.fr) x

Jonathan Capellier papa d'Isaac (joonaathan@hotmail.com) x
Marianne Saillard maman de Constance (marianne.saillard@hotmail.com) x
Stéphanie Valéro maman d'Andréa (st.valero@laposte.net) x
Julie Marguet maman de Sacha (jujumarguet@yahoo.fr) 
Sylvie Muller maman de Gaëtan (sylviebesac@gmail.com) x

• Attributions, fonctionnement du Conseil d’école et modalités de vote

Le Conseil d’École se réunit une fois par trimestre au moins. Il peut se réunir à la demande du directeur
de l’école, du maire ou des deux tiers de ses membres. Il est constitué pour une année.

Ses attributions :
-     vote le règlement intérieur de l’école ;
 délibère sur toute question qu’il a à connaître ;
 donne son avis et présente toutes suggestions sur le fonctionnement et la vie de l’école.

Il est consulté sur :
 les conditions du fonctionnement matériel et financier de l’école ;
 les conditions de bonne intégration des enfants handicapés ;
 les projets d’action éducative ;
 les activités périscolaires ;
 la restauration scolaire ;
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 l’hygiène scolaire ;
 l’utilisation des locaux scolaires en dehors des heures d’ouverture de l’école.
A l’issue de chaque séance,  il  est  dressé un procès verbal  adressé à Monsieur  Vincent  PILLOIX,
Inspecteur de l’éducation nationale.
Si des problèmes spécifiques apparaissent en cours d'année, un conseil d'école extraordinaire peut
être envisagé.  

• Lecture et vote du règlement intérieur

Aucune modification n'est apportée au règlement intérieur. Monsieur Sire rappelle pour autant la 
dépose d'engins roulant – poussettes, trottinettes, vélos – est tolérée dans un coin de la cour, 
matérialisé par des cônes de chantier. L'installation d'un abris reste vivement souhaité.

Le respect des horaires est FORTEMENT rappelé. 

 Bilan de rentrée : regard sur les effectifs et leur évolution

Trois demandes d'inscriptions en TPS ont été honorées.

Évolution des effectifs :    2012 – 2013 – 2014 – 2015 - 2016
Tps       3  
Ps       52       45       34     47     36
Ms      50        51      47     36       43
Gs      38        49      51     53       32

114 enfants se sont présentés à la rentrée contre136 l'an passé. La création de l'UPE2A à l'école 
élémentaire l'an passé - Unité pédagogique spécialisée pour enfants non francophones – implique des 
arrivées impromptues de petits frères ou petites sœurs en provenance de l'étranger.

Nous espérons pouvoir pérenniser cette répartition d'élèves sur 5 classes l'an prochain. Monsieur Sire 
et Céline Mittaine attestent de la plus grande sérénité qui règne dans l'école, la cour de récréation... par
rapport aux années précédentes.

Des décloisonnements ont lieu tous les après-midis sur le temps de sieste, jusqu'à 14h30. Les objectifs
sont nombreux : soulager les classes de moyens et de grands et favoriser le travail en petits groupes et
la sensibilisation à la langue allemande.

Pour accompagner les enseignants comme les élèves : 
Emmanuelle Poulet, Miriem Samiri et Adeline Robert (Assistantes Vie Scolaire) accompagnent 3 
enfants.
Sidjeh Domoa, Emploi Vie Scolaire, soutien administratif, sera remplacée à compter du 2 décembre. 
Son implication est grandement saluée.

 RASED et Activités Pédagogiques Complémentaires (APC).

A compter de cette année : notre circonscription compte 36 écoles + 7 écoles privées ; à peu près 200 
classes et 4000 élèves pour 3 psychologues scolaires et 4 maîtres E (maîtres de soutien). 
Coordonnées de la psychologue scolaire : Béatrice Rognon (tél. 03.81.81.46.68)
Priorité est faite aux élèves de cycle 2.

Les Activités Pédagogiques Complémentaires sont assurées depuis cette rentrée de Toussaint par 
Mmes Bourgon, Mittaine et Pfeil. Tous les enfants sont susceptibles de fréquenter – sur autorisation de 
leurs parents - ces moments plus individualisés d'activités liées au Projet d’École ou encore de 
renforcement pédagogique (autonomisation, découverte de l'espace, approfondissement du langage, 
espace de relaxation, travail sur la confiance...).

Actions pédagogiques mises en œuvre / le numérique / un projet de liaison avec une école 



allemande / le nouveau blog de l'école...

Le numérique reste une des orientations principales de l'école. Un projet de recherche sur ce thème est
proposé aux étudiants de l'Ecole Supérieure du Professorat et de l'Education. 

A compter de cette année et dans le cadre du projet Elysée 2020, l'école bénéficie de la présence
supplémentaire  d'une  assistante  en  langue  étrangère :  Birgitt  Jalaguier.  A  raison  de  12h
hebdomadaires, Birgitt sensibilise TOUS les élèves de l'école à la langue allemande. Très peu d'écoles
en France bénéficient d'un tel service. Monsieur prépare une communication publique à ce sujet.

Tous les PS et MS profitent d'une chorale animée par Léa et Christine (projet académique). Le projet
met en lien un travail sur les pays du monde et le numérique.

Un vendredi sur deux, les GS rejoignent la chorale du cycle 2 animée par Florence D'Amato, à l'école
élémentaire.

Jusqu'en janvier à raison d'un jeudi sur 2, les MS et GS font du judo avec Albin animateur-ville.

Un projet avec deux clowns de théâtre est en préparation pour traiter de ce même thème commun : les
pays du monde et le numérique.

Spectacle  de  la  Compagnie  du  Jupon  à  Plume =  VENDREDI  9  DECEMBRE au  matin  « Nuage
voyage »

Actions de classes : (au passage, merci à la maman de Janna en TPS qui a permis la fabrication du jus
de pommes cette année).

 Anne Meynier, Thiphaine Perez (ATSEM) : classe des TPS/PS
Travail sur la sécurité affective des enfants (pas de sortie)
Adaptation du mobilier (cf. nouveau programme)
Activités aidant à l'autonomie, la découverte du monde...

 Céline Mittaine, Claudine Nunninger (ATSEM) : classe de PS/MS
Travail sur la sécurité affective des enfants (pas de sortie)
Adaptation du mobilier (cf. nouveau programme)
Manipulation et travail de tutorat entre PS et MS

 Aminata Petit/Mathilde Bourgon, Alexia Meusnier (ATSEM) : classe des MS/GS
Des élevages (achatines, cétoines, phasmes).
Sorties : Chailluz, le marché au long des saisons...
Rencontres prévues avec la médiathèque
Ciné-concert :  travail  sur  les  familles  d'instruments  (invitation  des  parents  d'origines  et  cultures
étrangères)

 Brigitte Pfeil, Alexia Meusnier (ATSEM) : classe des MS/GS
Livre Elu avec exposition
Chailluz en juin
Chorales

 Isabelle Joly, Claudine Nunninger (ATSEM) : classe de MS/GS
Travail sur l'autonomie : manipulation d'outils
Graphisme, les couleurs, les arts plastiques...
Poèmes, lectures à raconter...
Boîtes à objets (travail de la mémoire)
Découverte des façades de Besançon avec un guide (obj. Apprendre à lever le nez)
Exposition « Métamorphoses» (transformations de jouets en œuvres d'art)
Appel aux bouteilles en plastique vert
Sortie Chailluz (herbier et Land Art)
Noël danois (collaboration d'une maman)



L'installation du nouveau blog de l'école est imminente. L'adresse sera communiquée d'ici peu.

• Organisation des temps périscolaires

Fréquentation des garderies et du restaurant scolaire

Matin : 33 inscrits
Restauration scolaire : 83inscrits (-12/2015). Les grands (sauf classe de Brigitte Pfeil) déjeunent à 
l'école élémentaire avec les CP. Nous travaillons au transfert de tous les GS vers le restaurant de 
l'élémentaire, au moins une fois l'an.
Mercredi midi : 47 inscrits
Soir : 77 inscrits

Les grèves ont porté quelque peu leurs fruits : des C.D.I sont en voie d'être signés. Toujours 1 adulte 
pour 14 enfants (au-dessus de la norme 1 pour 10).

Les membres du Conseil d'école soutiennent tout mouvement permettant l'amélioration du service 
(meilleur taux d'encadrement, qualification des personnels).

Un planning des activités va être affiché et sera consultable sur le site de l'école maternelle 
http://maternelle-helvetie.over-blog.com/ Les enfants pourront choisir leur atelier. Le projet jardin est 
toujours en réflexion.

L’articulation des différents temps (école, périscolaire, activités extrascolaires, temps familial)
Les équipes enseignantes et du périscolaire ont travaillé à la meilleure transition entre les temps de 
classe et d’activités périscolaires (accompagnement et regroupements équilibrés des élèves). Deux 
mamans d'élèves remarquent que les pleurs des petits seraient moins importants si, comme cela se 
pratique ailleurs, les enfants qui ne rentrent pas chez eux étaient séparés et réunis avant les fins de 
journées dans d'autres lieux. Même si les locaux le permettait il y a fort à parié que les enfants écartés 
mettraient peu de temps à comprendre la situation. Le Conseil d’École écarte donc cette proposition.

Monsieur Sire rappelle qu'il est important de respecter les horaires d'entrée (7h30-8h00) et de 
sortie (18h00 maximum). Le règlement départemental incite par ailleurs chaque parent à ne pas 
imposer à son enfant, des journées trop longues. 

Monsieur Robert rappelle qu'il n'est pas possible de récupérer les enfants entre 16h15 et 17h00.
Pour  ceux  justifiant  d'un  rendez-vous  médical...  une  autorisation  est  bien  entendu  accordée.  Une
information en direction des parents qui ne quittent pas l'école après 16h15 est nécessaire.

Autre point quant à l'utilisation des locaux : Monsieur Sire est intervenu auprès des services de
la Mairie et de la Direction des Francas pour signaler plusieurs dysfonctionnement durant ses
dernières vacances d'automne. Merci à nos 3 ATSEM d'avoir géré la remise en état des locaux.

 Présentation du PPMS

En terme de sécurité, Monsieur Sire rappelle le bon déroulement des exercices de sécurité qui ont eu
lieu  les  6/09  (simulation  incendie)  et  14/10 (simulation  d'une prise  d'otages,  confinement  de  deux
classes et évacuation des autres classes). D'autres exercices de sécurité sont prévus y compris sur le
temps de sieste dans le but d'aider les adultes à appréhender ce genre de situation avec la plus grande
sérénité.
Les conseils  de la  cellule  de sécurité  du Rectorat  ont  été fort  appréciés (accès aux caves,
grenier envisagés). Le Conseil d'école approuve la nécessité d'instruire les services compétents
de la Mairie de Besançon en terme de besoins en verrous moletés et de petites cales en bois
(pour bloquer les porte de l'intérieure des classes en cas d'intrusion).
Le Conseil adresse une demande expresse à Monsieur le Maire dans l'espoir d'obtenir de la
Mairie un soutien matériel en matière de trousses de secours (boîtes rouges, couvertures de
survies...)

Autre point concernant la sécurité : l'école a fait l'acquisition de gilets jaunes pour les enfants dans le
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cadre des sorties extérieures.

- hygiène : les distributeurs de savon sont tous cassés. Leur remplacement est demandé.

• Présentation du bilan de coopératives pour l'année 2016-2017

Les 4200 euros que la ville de Besançon à  l'école sont destinés aux investissement en matériel divers
« peintures, crayons, jeux pédagogiques, matériel sportif, livres... ». La contribution des familles permet
d'autres  investissements  dans  le  courant  de  l'année  (achats  culinaires,  « Boîte  à  copies »  pour
reproductions  couleurs,  matériaux  divers  pour  des  événements  particuliers  –  fête  des  mères...  -
abonnements  à  des parutions pédagogiques,  des  sorties  comme celles  prévues  dans  des fermes
pédagogiques etc.). Monsieur Sire salue la forte participation des familles.

• L' Amicale, toujours présente.

Monsieur Sire et l'ensemble du Conseil saluent la qualité des manifestations organisées par l'Amicale 
depuis des années.
Les bénéfices dégagés par les 5 actions annuelles sont partagés entre les deux écoles Helvétie.
Les réunions ont lieu une fois par mois, en moyenne. Parmi les prochains rendez-vous nous comptons :
la fête de Noël le 2 décembre (18h15 spectacle pour les petits,19h15 spectacle pour les grands), 
Carnaval, le Vide Grenier, la Kermesse de fin d'année (dates à définir). 

Clôture de séance, 20H00
Réponses aux questions diverses : 

 Odeurs persistantes dans les WC à l'étage : un processus de dératisation est en cours.
 Idée de fabrication d'objets par des mamans/papas disponibles... pour leur vente

Prochains conseils d'école : vendredi 24 mars et 9 juin 2017 à 18h00
         

Le directeur Benoît Sire
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